

KARRIERE 2020



Die digitale Welt braucht Frauen!



EINE KARRIEREPLANUNG FÜR MÜTTER MUSS HER!

Frauen gelten als Management-Ressource der Zukunft. So heißt es. Trotzdem kommt nach wie vor nur ein Bruchteil ganz oben an. Es wird noch viel zu wenig an der Förderung der weiblichen Talente-Pipeline gearbeitet.

Manche Zusammenhänge werden erst auf den zweiten Blick so richtig klar. Beispielsweise die Tatsache, dass genauso dieser Durchfall-Studien zwar die Hälfte aller erfolgreichen Uni-Absolventen und Berufstypen weiblich ist, dann aber nur rund sieben Prozent berichten auf der Vorhandenseite ankommen. (McKinsey-Studie über Women in Workplaces). Ganz geprägt geben die jungen Frauen, die in

der Ausbildung noch mit gehöriger Persönlicher Power an technische Berufe herangeführt wurden, in Berufslisten sofort wieder wecken.

Jobbisse Teilzeitarbeit

Die Gründe sind längst bekannt. Da es für Mütter in Ehemalität keine akzeptable Job- oder gar Führungsperspektive mehr gibt, werden sie sich „ausgehen“ den Nachwuchs zu schlingen damit unauffällig in die Teilzeitfude (auf ihrer Rückteröffnung 46 Prozent seit 2009). Verständlich von zeitlich reduzierter Arbeitszeit mit einer Führungskraft oder Expertenkarriere – für die man schließlich einmal angelebt ist – komplett Feindseligkeit.

Das fand auch die Wissenschaftliche Zeitschrift für Sozialforschung (WZB) in seiner nicht repräsentativen Erhebung zu schließen.

2019 heraus. Dennoch wurden von weiblichen und männlichen Befragten ausgewählte Karrierefertigkeiten sowie deren Fortschritte befragt, sodass sie sich auf eine reduzierte Arbeitszeit einstellen.

Diese Entwicklung, die in erster Linie die Frauen zuhause ins Karriere-Verdacht bringt, ist nicht nur gesellschaftlich höchst bedeutsam. Vor allen stellt die sukzessive „Entwertung“ weiblicher Qualitätsfaktoren eines ökonomisch gesehen vor lebensweite Herausforderungen. Denn man braucht kein Matheratifikat zu sein, um zu begreifen, dass vor allem hochqualifizierte Mütter, die schon am Anfang ihrer beruflichen Karriere aus dem Berufsfeld wieder ausschließen, kaum auf adäquater Position wieder Fuß fassen werden, geschweige denn die Karrierefortsetzung hochschätzen. Denn wohl kann ein Personaleinschreiber durch eine Akademikerin nach geringerer Abwesenheit durch Ehemalität auf eine leihende Position hoffen. In der Konsequenz werden diese Beobachtungen dann nachviele vor mit niedrigem Nachwuchsleistung durchgeführt. Und es ergibt der Satz: „Wir suchen ja Frauen, aber wir finden keine.“

Über Jahre hinweg betrachtet bedeutet das folgendes: Wenn mit der Geburt des ersten Kindes sukzessive auf allen Unternehmensseiten der Familienzettel konsequent schwindet,

bleibt zur Erfüllung der geforderten Quelle in der Top-Büro (jeweils eine Frau in Vorsitzenden mit mehr als drei Mitgliedern) nicht mehr viel übrig. Darüber hinaus lädt ebenfalls die Markt-Performance sowie das Image des Unternehmens, sowie die Diversität der Unternehmen. Denn die Diversität ist nicht gewährleistet. Das kann sich die deutsche Wirtschaftsstadt aber nicht leisten.

Weibliche Tandems als Alternative

Daher sollten dringend alternative Arbeitsmodelle auf die Agenda der Personal- und Fachberichterstatterzieher, die die Talentspitzen der Frauen mit dem Vollblut-Anspruch der Unternehmensseiten vereinbaren. Das Frauentaler Startup Telis (www.telis.eu) hat genau für dieses Problem eine Lösung entwickelt. Dort besteht man klar auf weibliche Tandems, die sich eine schwangere Führungskraft gemeinsam mit einer erfahrenen Managerin auf eine niedrige Arbeitsbelastung für die Dauer der Ehemalität (von Beispield 20/80) vor und bleibt so eine steile Lösung der Überförderung ohne operationale Lücken.

Für den Arbeitgeber hätten diese Formale Tandems auf lange Sicht einen entscheidenden Vorteil: Die weibliche Talente-Pipeline könnte bis in die ober-

„Führungsfrauen brauchen mehr Rückhalt als nur die Genehmigung der nächsten Diversity-Initiative.“

Silke Höing



nen Führungspositionen systematisch und organisch gewachsen an dem mittleren Management stabilisiert werden. Alles andere wäre an der Arbeitsmarktfähigkeit vorbeigegangen.

Ignorante Chefs

Aber bis diese Praxis sich in der Breite durchsetzt, müssen viele Entscheider zunächst einmal verstehen, welche strategische Chance für die Personalberichterstatter-Zentrale Karriereplanung in der „Reserve“ hochqualifizierter Männer schlummert. Wenn dann Führungswachstum für Mütter Teil des Managementanspruchs wird, werden Frauen nicht mehr in ihres Quarters erwischen. Sofern zudem in forschungstheoretischen Untersuchungskulturen neue Produktivitätslücke geschlossen werden. Von Silke Höing, Spezialist des Bereichsnetzwerkes der Personalkonzepte (BPP) und Geschäftsführerin von IDG strategische Kommunikation

IMPRESSUM

COMPUTERWOCHE Karriere für Frauen ist eine Sonderpublikation von IDG Business Media GmbH, Lynne-Feldinger-Straße 20, 80807 München, Verlagsleitung: Jörg Strobl, Gesamtverantwortung: Peter Lucks (ewarbeitsmarkt), Chefredaktion: Holger Völker, Redaktion: Karen Fink (vt), Hans Krönig (hk), Alexandra Meurer (amj), Schausredaktion: Elke Heintz, Grafikdesign und Layout: Elke Schönberger

In unserer Sonderpublikation seien zahlreiche Autoren hinzugekommen

CIO
ChannelPartner

FEELCHANNEL
PC WELT

Macwelt
NETZ